

AIX en Provence Kasbarian Lydia
ALENCON Blaise Edith
AULNAY SOUS BERCK Kabbaj Elisabeth
BERCK Nyga Pascal
CHARLEVILLE-M Vergeade Willy
CHATEAUX Richard Eliane
CRETEIL Galinou Renée
LA CIOTAT Fiorito Christiane
LA ROCHE SUR Y Gautreau Geneviève
LAON Treffert Fatima
MONTIGNY Hénot Josette
MONTREUIL Amine-Eddin Nadia
MOULINS Rickeboer Colette
NICE TNL Dupret Patricia
PAIMPOL Jegou Philippe
QUIMPER Mayeur Patrick
SANNOIS Hervieux Joëlle
SARTROUVILLE Sangleboeuf Luc
SAV Carpiquet St Dizier Denis
SAV R SUD-OUES Dauga ean-Jacque
ST BRICE Clémentia Emile
THONVILLE Bardin Christianne
TRANS EN PROVI Bouteille Chantal
TROYES Bougault Daniel

UZES Chaix Bernadette
VILLEJUIF Vargas Antoinette
VITROLLES Natchoo Serge
ENVOIS PAR INTERNET
AMIENS Marotte Bernadette
ANGERS gd Maine Vincent Stéphanie
ANGERS St Serge Duchesne Annie
ANGLLET Sanebastier Martin
ANTIBES Duval Jacques
BEUCAIRE Guay Michel
BELLE EPINE Zirafi Serge
BONNEVEINE Acariès Joseph
BOURGES Goncalves Cendrine
BREST Celton Thierry
CHALONS/Champ Piquet Pascal
CHAMNORD Dereymez Michèle
CHARTRES Testault Marc
CHATEAU THIER Noailles Monique
CHERBOURG Diguet Christian
CHOLET Diquet David
CONDE/ESCAULX Kolwalski Elisabeth
COTE DE NACRE Le Saulnier J. Luc
DRAGUIGNAN Maunier J. François
ETAMPES Parrain Claude

EVRY Carasco Roland
FOURMIE Dagneau Bruno
GRUCHET LE VA Gratigny M. Claude
HEROUVILLE Pasquier Bruno
IVRY/SEINE Fiquet Betty
L'HAY LES ROSE Dias Kathy
LE MERLAN Bernabe Guy
LOMME Bara Madeleine
LORIENT Jourdan Pascal
LORMONT Planet Joël
LYON la part Dieu Goncalves Yvette
MARSEILLE gd lit Pellicio Elisabeth
MERIGNAC Jonas Joël
MEYLAN Bruno Alain
MONDEVILLE Tillaut Nadine
MONTESSON Marchand Françoise
NEVERS/MARZY Estorge Michel
MT ST AIGNAN Pernel Catherine
NICE LINGOSTIE Favré Serge
OLLIOULES Clenet Catherine
ORLEANS Lecland Dominique
ORMESSON Rodrigues Aurore
PARIS AUTEUIL Tourino Lola
PERPIGNAN Garcia Georges

QUETIGNY Gaiffe Pierre
REIMS Robitaillie Eric
REIMS Cernay Vieux Francine
RENNES Alma Jules Yolande
RENNES Cesson Louis M. Christine
SARAN Vallee Isabelle
St BRIEUC Rio Yves
St HERBLAIN Vella Annie
ST MALO Denis Josette
TORCY Bailloux Michel
TOULON Gd Var Dubas Marie-Noëll
VALENCIENNES Kliébasiéwicz Nicole
WASQUEHAL Bonvoisin Albert
FEDERATION Millat J. François
DRS CARREFOUR Delenne Jean-Luc
Franchises Le délégué syndical

Ce fax est adressé à près de 60 sections par Internet, et vous ??

Prud'hommes 2002

CFDT :

25,23 %

**1 305 623
votes**

**2114
élus**



Bravo !

Les militants CFDT Carrefour se sont engagés fortement dans la campagne prud'homme 2002.

Depuis près d'un an ils ne ménagent pas leurs forces, d'abord pour trouver des candidats, et ils sont nombreux chez Carrefour, puis pour mener la campagne proprement dite affichage, distribution de tract, tenue des bureaux de vote etc.

Les premiers jours de décembre avec un rassemblement et une campagne prud'homme ont été difficiles mais le 11 décembre ils étaient tous dans les magasins ou dans les bureaux de vote pour inviter les salariés à voter et à voter CFDT. Les résultats sont là!

Les militants CFDT Carrefour peuvent être fier du travail réalisé, comme le dit François Chérèque (voir plus loin) ce n'était pas gagné d'avance.

Force ouvrière n'a reculé devant rien pour gagner ces élections dont une alliance (même si elle ne dit pas son nom) avec la CSL (ex CFT) organisation dont l'histoire est émaillée de comportement mêlant violence verbale et physique. Des épisodes tragiques (...dans l'automobile, aux verreries champenoises...) sont encore dans toutes les mémoires.

**Les résultats sont là, la CFDT ne perd pas une voix,
FO perd plus de 2% de suffrages.**

Pour une fois disons bravo à l'entreprise. Carrefour est une des rares entreprises à avoir agité. La CFDT avait demandé un accord pour faciliter le vote des salariés et la mobilisation des délégués, Carrefour a accepté cette demande.

Dans de nombreux magasins les directeurs ont joué le jeu de la démocratie et facilité par tous les moyens (car, voiture, planning...) les déplacements pour les votes.

Aujourd'hui des dizaines de délégués CFDT Carrefour sont élus conseillers prud'hommes dans la section commerce mais aussi encadrement. Ils auront cœur à faire fonctionner dans l'intérêt de la justice cette instance.

N'hésitez pas à les contacter, ils connaissent bien vos droits.

Elections PRUD'HOMMES du 11 décembre 2002

16 millions 414 275 salariés étaient inscrits
5 millions 360 841 salariés ont voté (32,66%)

1 million 305 623 salariés ont voté CFDT

25,23 % des suffrages exprimés,

2114 élus CFDT (29,61% des sièges)

CGT : 32,13 % 2548 élus (36,69 %)

FO : 18,28 % 1306 élus (18,29 %)

CFTC : 9,65 % 429 élus (6,01 %)

CGC : 7,01 % 482 élus (6,75 %)

Unsa : 4,99 % 161 élus (2,25 % des sièges)

Groupe des dix : 1,51 % 51 élus (0,71%)

CGEA : 0,27 % 2 élus (0,03 %)

FSU : 0,15 % 0 élu (0 %)

Divers : 0,77 % 47 élus (0,66 %)

Quelques élus CFDT Carrefour

Carrefour Chambéry Marie-Françoise Beaud pour le Conseil de Chambéry

Carrefour Chambéry Sylvain Serrurier pour le Conseil d'Albertville

Carrefour Saran Serge Corfa pour le conseil d'Orléans

Carrefour Vénissieux Chantal Lambertet pour le conseil de Bourguoin Jallieu (Lyon)

Carrefour Angers St Serge Jacques Rabut pour le conseil d'Angers

Carrefour Chartres Patrick Roblet pour le conseil de Chartres

Carrefour Reims Cernay Francine Viseux pour le conseil de Reims

Carrefour Brest Thierry Celton pour le

conseil de Brest

SAV Sud-Ouest Jean-Jacques Dauga pour le conseil de Bordeaux

Champion Lamorlaye Sophie Jacobik pour le conseil de Creil

Et bien d'autres encore dont les noms ne nous sont pas encore parvenus...

Les chiffres des élections de 1997

CFDT 25,34%

CGT 33,11%, FO 20,55%, CFTC 7,52%, CGC 5,92%, UNSA 0,72%, Gdix 0,31%, Divers 6,08%

L'appel de la CSL, qui avait réalisé 4,2% aux prud'homales de 1997, n'a pas profité à Force ouvrière



Déclaration de François Chérèque

Secrétaire général de la CFDT

12 décembre 2002

Avec 25,2 %, la CFDT est la seule grande confédération à maintenir son score.



En confortant ses positions, alors que tous les observateurs annonçaient une baisse, la CFDT réduit d'1 point l'écart avec la CGT qui enregistre une baisse de 1 % et surtout, elle le creuse de 2 points avec FO, qui accuse le coup avec une baisse de 2,3 %.

Pour la CFDT et tous les partisans de la réforme, c'est un encouragement

+ La CFDT dépasse les **1,3 million de voix en gagnant 77 640 voix** par rapport au scrutin de 1997.

+ Elle enregistre une progression de 1.1 point dans la section industrie, alors que la CGT et FO y perdent chacune plus d'un point.

+ La CFDT conserve de loin **sa première place dans l'agriculture.**



+ Elle maintient sa place de **première organisation chez les cadres**, même si elle enregistre une baisse sensible (-3 points) causée par la présence nouvelle de listes UNSA.

+ La CGC est loin de récupérer les pertes enregistrées en 97.

Alors que ces élections se présentaient dans un contexte défavorable à la CFDT, certains nous annonçaient :

- + la sanction de notre bataille pour les 35 heures,
- + de notre engagement dans la refondation sociale,
- + de notre volonté de réforme,
- + du conflit des routiers,

les salariés ne se sont pas laissés abuser, ils ont confirmé dans cette élection leur confiance dans la CFDT.

C'est à dire leur confiance dans :

+ Un syndicalisme qui a le courage de prendre les problèmes à bras le corps.

+ Un syndicalisme qui fait des propositions et veut obtenir des résultats par la négociation et c'est sur les résultats que les salariés nous jugent.

Ces résultats, la CFDT les a obtenus **en menant une campagne de proximité, d'écoute et de contact avec les salariés**, dans toutes les entreprises où elle est implantée. Cette campagne, ce sont nos militants de terrain qui l'ont portée pour valoriser nos revendications



et nos résultats.

Ceux que nous avons appelés à Bercy les **"réformateurs du quotidien"** dans l'entreprise ont été nos meilleurs porte-parole.

Ces résultats, nous les avons obtenus aussi grâce à nos 865 000 adhérents, nombre qui progresse constamment depuis treize ans.

De fait, c'est la force de la CFDT sur le terrain, son enracinement dans le secteur privé et sa mobilisation interne, invisible de l'extérieur, qui a payé.

Au total, la CFDT conforte sa deuxième place dans ce scrutin des prud'homales, avec un taux de participation qui ne s'est pas effondré, contrairement, là aussi, à ce qui était annoncé.

+ Cela ne remet pas en cause la légitimité de l'institution prud'homale.

+ Cela ne remet pas en cause non plus la légitimité des syndicats dont la confiance augmente auprès des salariés.

Il est évident que cette élection ne peut servir plus longtemps **de test de représentativité**, alors qu'un tiers seulement des salariés y participent.

A l'inverse des élections organisées dans l'entreprise, comme celle des CE par exemple qui

mobilisent plus de **60 % des salariés**.

Au delà de ces constats, la CFDT tire **deux enseignements** de ce scrutin :

+ **C'est la confirmation par les salariés de la place du syndicalisme CFDT.**

+ **C'est un appel à conduire les réformes et les négociations que souhaitent les salariés.**

Ce sont les partisans de la réforme qui sortent gagnants de la cette élection.

L'immobilisme a échoué dans les urnes, alors finissons-en avec l'attentisme. Et engageons enfin les réformes qui s'imposent.

Je veux parler de la réforme des retraites bien sûr, de celle du dialogue social et de la représentativité des syndicats, et des négociations avec le patronat sur l'emploi et la formation professionnelle.

Retraites, emploi, démocratie sociale, voilà les trois priorités pour l'année 2003.

J'exhorte le gouvernement à engager enfin cette réforme des retraites que tant de responsables ont toujours remis à plus tard.



• Réussir la réforme des retraites,

c'est un impératif qui se résume en 3 R, comme 3 revendications :

- 1/ garantir un bon niveau de retraite à tous pour demain.

- 2/ Obtenir le droit au départ en retraite dès 40 ans de cotisation, même avant 60 ans.

- 3/ Proposer une retraite à la carte, pour offrir plus liberté de choix à chacun.

C'est au regard des réponses que le gouvernement fera à ces trois Revendications que la CFDT jugera la réforme proposée.

Si nous sommes entendus, nous prendrons nos responsabilités. Mais si nous ne sommes pas entendus, nous les prendrons aussi.

Les 3 R de la CFDT cela signifie également une réforme, des revendications, des résultats.



• Deuxième priorité, la démocratie sociale

Je l'ai dit, cette élection aux prud'hommes ne peut servir plus longtemps de test de représentativité,

parce que l'enjeu des prud'hommes, c'est de voter et d'élire des arbitres de conflits qu'heureusement la plupart des salariés ne connaîtront pas ; Cet enjeu n'est pas le quotidien des entreprises et des salariés .

Là aussi, assez d'attentisme, car le système actuel est caduque: pour renforcer le dialogue social, il faut renforcer la légitimité des organisations syndicales à négocier au nom des salariés. La réforme utile, c'est l'accord majoritaire, qui nécessite une élection de représentativité organisée le même jour dans toutes les entreprises d'une même branche.

L'objectif, c'est que les salariés puissent donner leur voix au syndicat de leur choix pour négocier avec l'employeur. Le gouvernement semble décidé à ouvrir le dossier, alors allons y !



• Troisième priorité : l'emploi

C'est depuis des mois une vraie inquiétude pour les Français. Je dis au patronat et aux autres syndicats : le temps est venu de la négociation.

Prenons, nous aussi, nos responsabilités !

Ne perdons plus de temps pour améliorer les plans sociaux et accompagner les salariés des petites entreprises, qui représentent 85 % des licenciements économiques et ne bénéficient d'aucune aide pour retrouver un emploi, en dehors du Pare.

Ne perdons plus de temps pour engager la négociation sur la formation professionnelle et créer ce nouveau droit à la formation tout au long de la vie.

Tous les salariés doivent pouvoir en bénéficier pour être mieux armés face aux accidents de l'emploi.

Je n'oublie pas la négociation sur l'assurance chômage où nous avons, là aussi, une obligation de résultat.

Vous l'avez compris. Pour la CFDT, le temps est venu d'engager les réformes dont les salariés et les Français ont besoin. Le temps est venu de donner enfin toute sa place au dialogue social pour réussir ces réformes.

Confortée par ces élections, la CFDT pèsera de tout son poids pour être entendue.